
 

 

Prot.: 183/REL          Roma, 3 giugno 2013 

VERBALE DEL COMITATO ESECUTIVO DEL CCR MED 

Il giorno 20 del mese di marzo 2013 alle ore 10:30, presso il Centro Congressi Cavour di Roma, si è tenuta la riunione 

del Comitato Esecutivo per discutere e deliberare sul seguente 

ordine del giorno 

1.  Adozione del verbale del Comitato Esecutivo di Roma (6 novembre 2012). 

2. Chiusura bilancio 2012 e Bilancio previsionale 2013 - Approvazione; 

3. Discussione e approvazione delle procedure di elezione del Comitato Esecutivo e della Presidenza 

sulla base di quanto già trasmesso dal Segretariato su proposta della Presidenza.  

4. Presentazione dei seguenti progetti:  

- Progetto pilota 2  (DISCATCH) “Composizione delle catture e degli scarti comprese le soluzioni 

per la limitazione e la possibile eliminazione di catture accessorie di pesca con reti da traino nel 

Mediterraneo”. Accordo dei membri. 

- Progetto TEMPO. Accordo dei membri 

- Progetto MAREFRAME. Accordo dei membri. 

5. Relazione sullo sviluppo e sui risultati dei lavori del GL 4 da parte del coordinatore. 

6. Proposta di modifica delle regole di procedura dei gruppi di lavoro 

7. Lista aggiornata dei membri del CCR MED, stato delle quote associative 2013 e domande di adesione 

ricevute da nuovi membri.  

8. Partecipazione a delle riunioni internazionali della Presidenza o dei membri del Comex (CGPM, SAC 

8-11 aprile Roma, Plenaria 13-17 maggio, Spalato, Croazia; ICCAT, SCRS 23-27 settembre, Madrid, 

Plenaria, 18-25 novembre Città del Capo, Sud Africa). Accordo dei membri. 

9. Varie ed eventuali  

Nel luogo e all’ora indicata risultano presenti i seguenti Signori:  

Paolo Pelusi; José Maria Gallart; Kahoul Mourad; Giampaolo Buonfiglio; Genaro Amigo Chouciño; Jose Manuel 

Gonzalez Gil De Bernabé; Snezana Levstik; Erika Monnati; Rosa Caggiano; Marco Sammicheli; Iolanda Piedra Mañes; 

Joan Parera Molero; Eusebi Esgleas Pares; Mario Vizcarro i Gianni; Antonio Marzoa Dopico; Antonio Marzoa 

Notlevsen; Luca Stasi; Giacomo Ottonello; Lapo Nannucci; Pierre D’Acunto; Marc Planas; Alain Rico;  Oscar Sagué Pla; 

Susana Sainz-Trapaga; Maria José Cornax; Gianfranco Santolini; Esteban Graupera; Gennaro Scognamiglio; Antonio 



 

Pucillo; Marco Rinaldi; Maria Isabella Verardi; Elisabetta Giannoccari; Sergio Schiavone; Gilberto Ferrari; Mario 

Ferretti; Gian Ludovico Ceccaroni. 

Le presenze dei partecipanti risultano anche dai fogli sottoscritti da tutti i partecipanti. I fogli presenze saranno 

conservati agli atti. 

Assume la presidenza della seduta il Sig. Mourad Kahoul. Funge da segretario la Signora Rosa Caggiano. 

Il presidente Kahoul apre i lavori e porge il benvenuto ai partecipanti.  

Il Segretario presenta i punti all’ordine del giorno e comunica che verrà presentato il rendiconto previsionale 2013. 

In varie ed eventuali verrà presentata dal WWF la proposta di documento sugli scarti, e,  il Segretario farà un breve 

resoconto della riunione Inter-RAC tenutasi il 1° marzo durante la quale si è ampiamente parlato della questione dei 

rigetti. Il rappresentante di Big Game Italia propone di aggiungere all’ordine del giorno un punto sulle “criticità e 

mancanze dello Statuto del CCR MED”, prima del punto 3. L’ordine del giorno viene adottato con queste modifiche. 

I Oggetto: Adozione del verbale del Comitato Esecutivo di Roma (6 novembre 2012) 

Il verbale viene approvato dai membri senza l’apporto di modifiche. 

II Oggetto: Chiusura bilancio 2012 e Bilancio previsionale 2013 - Approvazione 

L’Assistente presenta la situazione contabile al 31.12.2012 che evidenzia le entrate e le uscite dell’anno 

contabilizzate secondo il principio della competenza economica in ragione del fatto che, ad oggi, non è stato ancora 

ricevuto il contributo da parte della Commissione Europea. L’assistente fa presente che nella voce coordinatori 

verranno previsti dei rimborsi forfettari per il loro lavoro svolto. Tale evento non consente di presentare il 

rendiconto ed il relativo audit. Il revisore dei conti Alessandro Ficicchia rappresenta che l’audit viene normalmente 

redatto sulla base del rendiconto finanziario, documento contabile che evidenzia la situazione finanziaria ossia le 

entrate e le uscite di natura finanziaria sostenute nel periodo. Ne discende che in assenza del rendiconto finanziario, 

per i motivi sopra ricordati, non risulta possibile procedere alla redazione finale dell’audit.  Il CCR MED è 

un’associazione non riconosciuta e la normativa nazionale del paese di residenza (ITALIA) dispone la redazione del 

rendiconto finanziario sia in fase preventiva che consuntiva previa verifica delle entrate e delle uscite finanziarie 

sostenute nell’esercizio. All’uopo, la presidenza propone la redazione della situazione contabile che contempli le voci 

secondo il principio della competenza economica, non considerando quindi la rappresentazione finanziaria degli 

eventi in modo da consentire all’Assemblea Generale di domani di approvare il rendiconto 2012. Il revisore passa a 

presentare la situazione contabile consuntiva elaborata secondo il principio della competenza economica, in allegato 

al presente verbale,  prima secondo lo schema di suddivisione delle voci di entrate ed uscite richiesto dalla 

Commissione Europea, e successivamente raggruppato in termini di debiti e crediti, in modo da fornire un quadro 

più chiaro e corretto della situazione relativa ai fondi di riserva. Infine, il revisore dei conti ricorda che l’unica 

differenza tra la situazione elaborata secondo il principio della competenza economica ed rendiconto finanziario 

consuntivo dipenderà dall’entità del contributo della CE. Il rendiconto consuntivo 2012 viene approvato 

all’unanimità provvisoriamente. 



 

L’assistente passa a presentare il piano previsionale 2013 con l’ausilio delle slides, che si allegano e comunica che tra 

le voci di spesa è già prevista l’assunzione di una collaboratrice, per coordinare, organizzare ed effettuare le attività 

del Segretariato durante il periodo di congedo per maternità dell’assistente (da fine Aprile a fine Settembre). Il 

rappresentante di Federcoopesca, considerata l’esiguità della spesa, propone di dare mandato alla Presidenza di 

scegliere nella maniera più rapida possibile la persona da assumere che temporaneamente sostituirà l’assistente.   

Il rappresentante dell’ETF, per quanto riguarda le entrate, chiede il motivo per cui non sia stato possibile abbassare 

la quota annuale dei soci. Il Segretario risponde dicendo che non è stato possibile abbassare la quota perché non 

tutti gli Stati Membri sarebbero stati disposti ad aumentare la loro quota annuale. Inoltre, ricorda che su 7 Stati 

Membri solo 4 pagano il contributo annuale richiesto dal CCR MED.   

III Oggetto: Discussione e approvazione delle procedure di elezione del Comitato Esecutivo e della Presidenza sulla 

base di quanto già trasmesso dal Segretariato su proposta della Presidenza 

Il Segretario Esecutivo prima illustra il quadro normativo esistente sulle  procedure di elezione della Presidenza e del 

Comex,  facendo presente che la decisione del Consiglio che ha istituito i RAC (585/2004) non dà alcuna indicazione 

sull'argomento, mentre lo Statuto del RAC MED prevede solo che l’AG voti il Presidente ed i 3 vice-presidenti, ma 

senza menzionare  nulla né sulla maggioranza necessaria né sulle candidature né sulla procedura.  

L’articolo 5.6 dello Statuto stabilisce comunque che “tutte le delibere vengono adottate di norma mediante 

consenso, ma qualora non sia possibile raggiungere il consenso le delibere vengono adottate a maggioranza 

semplice”.  Riguardo alle elezioni del COMEX lo Statuto prevede inoltre che i membri siano designati dalle 

associazioni che essi rappresentano.  

Considerato, quindi,  che sia nello Statuto che nel Regolamento interno non sono previste regole di procedure per 

l’elezione della Presidenza e del Comex, il Segretario esecutivo ricorda che il Segretariato, in precedenza, aveva 

mandato due proposte  una sulla composizione del Comex e una sulla procedura d’elezione della Presidenza.  

Il Segretario esecutivo fa, inoltre, presente che il Segretariato ha ricevuto delle deleghe di voto da parte di  Pepma, 

Paseges, CRPMEM PACA e GKTS, impossibilitate a partecipare ai lavori, e chiede se i membri siano d’accordo nel 

recepirle o meno. Dopo un lungo dibattito e attraverso votazione il Comex decide, a maggioranza, di proporre all'AG 

la non ammissione delle deleghe, visto che nello Statuto queste non sono previste. 

Il vicepresidente Buonfiglio propone di introdurre, per il futuro, l’istituto delle deleghe almeno per l'Assemblea, 

specificando su quali punti dell'o.d.g. il delegato possa votare, ed il numero massimo di deleghe ammissibili per 

singolo membro. Ciò, ovviamente, attraverso delle modifiche allo Statuto o mediante adozione di un Regolamento 

interno, ricordando che il Comex uscente, nella riunione odierna, può solo formulare delle proposte per le procedure 

di elezione sia del Comex che della Presidenza da presentare domani all’AG, che è l’unico organo che può decidere in 

materia.  

Il vicepresidente Buonfiglio ricorda quindi ai presenti che bisogna iniziare con il decidere se proporre all'AG 

l'adozione della procedura di cui alla email trasmessa dal segretariato oltre un mese prima (votazione a doppio 



 

turno), ed in caso affermativo  se votare al primo turno considerando candidati tutti i membri del Comex o tutti i 

membri dell'AG.  

Il rappresentante di UNACOMAR propone di eleggere il Presidente tra tutti i membri dell’AG. 

Il rappresentante dell’EMPA propone di non considerare tutti i membri dell'AG come candidati, ma che le sole 

persone interessate possano esprimere la propria candidatura alla Presidenza. Proposta condivisa da diversi membri 

dell’AG. 

Il rappresentante di Big Game Italia propone che le candidature comprendano i nominativi dell'intero Comitato di 

presidenza, e quindi consistano in liste indicanti, oltre al candidato Presidente, anche i nominativi dei tre 

vicepresidenti.    

Il vicepresidente Buonfiglio riassume dicendo che la maggior parte dei presenti opta per il sistema della 

autocandidatura degli interessati,  considerando eleggibili  tutti i membri dell’AG e non solo quelli del Comex, e non 

il sistema a doppio turno come era stato proposto dalla Presidenza. Questa soluzione viene approvata dai presenti. 

Riprende la parola il vicepresidente per chiedere ai presenti se si vuole procedere, con la stessa impostazione, per 

l’elezione dei 3 vicepresidenti singolarmente (con autocandidature singole) o se questi debbano essere proposti dai 

candidati alla carica di Presidente, quindi prevedendo una sorta di lista comprensiva di tutta la Presidenza. 

Si passa alla votazione e la maggioranza approva di proporre all'AG la prima opzione, ossia che gli interessati alla 

carica di Presidente si candidino proponendo già i 3 vicepresidenti da loro prescelti (con 2 contrari WWF e OCEANA e 

due astenuti IFSUA e EAA).  

Il vicepresidente Buonfiglio ricorda che oltre a rispettare la proporzione dei 2/3 e dell’1/3 per i 3 vicepresidenti, 

bisogna anche rispettare il criterio della diversa nazionalità almeno tra i vicepresidenti dei 2/3 ed il Presidente, come 

prevede lo Statuto, ricordando che per il vicepresidente dell'1/3 già la Presidenza uscente aveva derogato, 

comprendendo due rappresentanti aventi la stessa nazionalità (deroga comunque da prevedere tra le modifiche 

statutarie da apportare).  

Riguardo al Presidente uscente il vicepresidente Buonfiglio propone di prevedere la figura del presidente onorario al 

fine di dare un riconoscimento per il suo operato svolto. Non essendoci opposizioni, il Comex presenterà anche 

questa proposta all'AG. 

Dopo aver deciso a maggioranza quale procedura di elezione proporre domani all’AG per la Presidenza, si passa a 

quella del Comitato esecutivo. Il vicepresidente Buonfiglio ricorda come il Segretariato avesse già inviato, a metà 

Gennaio, una email in cui si proponeva la composizione dello stesso e riassume la suddivisione dei 24 seggi.  Chiede 

alle delegazioni francesi e spagnole presenti se hanno trovato un accordo per la designazione dei rappresentanti per 

i rispettivi 3 seggi assegnati. Le organizzazioni francesi  e spagnole fanno sapere che nella giornata successiva 

avrebbero comunicato le loro candidature. 

La rappresentante del WWF chiede al Segretariato se ci siano delle novità per quanto riguarda l’adesione della 

Croazia nel RAC MED. Il Segretario esecutivo informa che nei 2/3 del Comex  si ha ancora un seggio vacante che è 

assegnato di diritto a Cipro, ma, dato che dopo ripetuti solleciti alle associazioni e al ministero ciprioti l’unica risposta 



 

ufficiale ricevuta dal Segretariato è stata quella del ministero cipriota in cui si comunicava che nessuna associazione 

cipriota era interessata ad aderire al RAC MED, si propone di assegnare questo seggio vacante alla Croazia. 

Il rappresentante di Big Game Italia fa presente che una volta ricevuta la proposta della Presidenza della suddivisione 

dell’1/3 aveva espresso un parere negativo perché questa suddivisione non tiene conto della realtà molto 

diversificata all’interno della pesca ricreativa. Non condivide l’assegnazione di un seggio ad un’associazione di 

consumatori e propone di assegnare quel seggio alla pesca ricreativa. Il Segretariato ricorda che era stata inviata una 

mail con la proposta appena illustrata da Big Game Italia, ma la maggioranza delle associazioni ha espresso il parere 

favorevole ad accogliere i consumatori. 

 

Il vicepresidente Buonfiglio prende la parola per illustrare la situazione relativa agli 8 seggi assegnati all’1/3 che 

dovrebbero essere occupati da acquacultura 1; consumatori 1, 3 ONG, e 3 pesca ricreativa. Il problema si pone per le 

associazioni di pesca ricreativa/sportiva aderenti che auspica trovino un accordo per l’assegnazione dei seggi a loro 

spettanti o si sarebbe dovuta prevedere una votazione (da parte  di tutta l’AG, o delle sole associazioni 

sportivo/ricreative , o di tutto l'1/3) per l’assegnazione dei 3 seggi.  

La rappresentante di IVEAEMPA chiede alla Presidenza il motivo per cui sono stati inseriti nel Comex come 

rappresentanti dei 2/3, dato che questa associazione ha sempre lavorato per la diversificazione economica, pesca 

turismo e la pesca subacquea, quindi richiede che venga riconosciuta e ricompresa tra le associazioni dell’1/3. 

Inoltre, fa presente che il ministero spagnolo ha riconosciuto questa associazione facente parte di “altri gruppi 

d’interesse”, quindi richiede che gli venga riconosciuto come tale un seggio nel Comex. Per trovare una soluzione e 

prevedere anche un seggio per gli “altri gruppi d’interesse”, la rappresentante dell’EAA propone  che, visto che un 

vicepresidente sarà dell’1/3, si potrebbe liberare un posto nel Comex. La rappresentante di IVEAEMPA ringrazia EAA 

per la proposta, ma ritiene che tutto l’1/3 dovrebbe essere rappresentato. 

Il vicepresidente Buonfiglio chiude questo punto all’ordine del giorno dicendo che domani l’AG dovrà decidere che 

approccio seguire al fine di ottenere una composizione del Comex bilanciata e proporzionata. Infine, su richiesta di 

più membri, il vicepresidente Buonfiglio propone di istituire un Gruppo di Lavoro su base volontaria, con almeno un 

tecnico italiano, per apportare delle modifiche allo Statuto e al regolamento interno sulla base delle proposte 

ricevute dai membri del CCR MED.  

IV Oggetto: Presentazione dei seguenti progetti: Progetto pilota 2  (DISCATCH) “Composizione delle catture e degli 

scarti comprese le soluzioni per la limitazione e la possibile eliminazione di catture accessorie di pesca con reti da 

traino nel Mediterraneo”; Progetto TEMPO; Progetto MAREFRAME. Accordo dei membri 

Il Segretario esecutivo, con l’ausilio delle slides, illustra velocemente i 3 progetti pilota e comunica che quelli più 

rilevanti e interessanti per il RAC MED sono “Discatch”, e “MareFrame” perché hanno già predisposto un budget 

dove è già prevista una quota assegnata al RAC MED. il rappresentante di EMPA chiede al Segretariato di inviare altre 

informazioni sui tre progetti pilota. I membri danno il loro accordo affinché il RAC MED possa partecipare 

attivamente con la speranza che questi progetti pilota vincano i rispettivi bandi.  



 

V e VI Oggetto: Relazione sullo sviluppo e sui risultati dei lavori del GL 4 da parte del coordinatore. Proposta di 

modifica delle regole di procedura dei gruppi di lavoro 

Il coordinatore Esteban Graupera presenta il lavoro, tuttora in corso nel GL4, il cui obiettivo è di predisporre un 

documento che possa dare una panoramica sulla pesca ricreativa nel Mediterraneo. Il coordinatore chiede ai 

membri del Comex di predisporre una sorta di regolamento di condotta per la gestione dei gruppi di lavoro.  

Il Segretario fa presente che le attuali regole di procedura sui gruppi di lavoro non sono esaustive e necessitano di 

integrazioni, per questo motivo era stato inserito il punto 6  all’o.d.g. al fine di elaborare delle regole di base. Al 

momento sono pervenute al Segretariato delle proposte di regole di procedura per i gruppi di lavoro e auspichiamo 

che ne arrivino delle altre.  

VII Oggetto: Lista aggiornata dei membri del CCR MED, stato delle quote associative 2013 e domande di adesione 

ricevute da nuovi membri  

Il Segretario Esecutivo illustra la lista aggiornata dei membri del CCR MED e richiede l’accordo dei presenti 

sull’adesione al CCR MED da parte di due associazioni, una francese (Comité Régional des Pêches Maritimes et des 

Elevages Marins de la Corse - CRPMEM CORSE) e una italiana (Organizzazione dei Produttori e Pescatori della 

vongola della Sacca di Goro e Gorino - O.P.G.G.) che hanno già completato l’iter procedurale. Non essendovi nessuna 

obiezione il Comex approva ed i membri del CCR MED da 38 passano a 40. Inoltre, comunica che la 

Federconsumatori ha richiesto di aderire al RAC MED e il Segretariato è in attesa del riconoscimento del Ministero 

italiano. Infine, il Segretario informa che ha richiesto di partecipare anche un’associazione croata, la Croatian 

Chamber of Trades and Crafts (HOK). 

Riguardo allo stato delle quote associative 2013, il Segretario Esecutivo comunica che deve ancora ricevere il 

contributo di molte associazioni e di qualche ministero, e ricorda che la scadenza entro cui sono tenuti a pagare è il 2 

aprile p.v..   

VIII Oggetto: Partecipazione a delle riunioni internazionali della Presidenza o dei membri del Comex (CGPM, SAC 

8-11 aprile Roma, Plenaria 13-17 maggio, Spalato, Croazia; ICCAT, SCRS 23-27 settembre, Madrid, Plenaria, 18-25 

novembre Città del Capo, Sud Africa). Accordo dei membri 

Il Segretario esecutivo comunica i presenti circa le prossime riunioni internazionali. 

Il vicepresidente Buonfiglio propone di limitare la decisione solo alle riunioni imminenti, considerato che domani 

verrà eletto il nuovo Comex e la Presidenza. Vari associati suggeriscono di dare mandato al Presidente  di 

partecipare, e qualora non potesse partecipare, di chiedere ai vicepresidenti chi potrà partecipare. Il Comex uscente 

approva.  

IX Oggetto: Varie ed eventuali 

Così come deliberato all’apertura dei lavori della riunione, il Segretario esecutivo passa la parola alla rappresentante 

del WWF per illustrare la proposta di lettera sui rigetti. Il rappresentante di Federcoopesca manifesta la sua 

contrarietà nel presentare questa lettera per conto del RAC MED perché ritiene sia accettabile la posizione espressa 

dal Consiglio. Il rappresentante dell’ETF fa presente che ha già inviato la sua posizione al Segretariato facendo 



 

presente che in questo testo di proposta non viene menzionato l’impatto socioeconomico che causerebbe il bando 

dei rigetti e l’obbligo di sbarco. Il Segretario esecutivo propone, a causa del poco tempo disponibile rimasto, di 

approvare questa proposta per procedura scritta inviando eventuali commenti e integrazioni al Segretariato entro 

fine marzo. 

Prima di chiudere i lavori la rappresentante di IVEAEMPA, in vista di un forum sul Mediterraneo che si terrà nelle 

isole Baleari a maggio, chiede ai membri del Comex il loro accordo affinché il Segretariato possa inviare ad 

IVEAEMPA, entro domani sera, la lista di tutti gli associati, da inviare alla DG MARE. 

La rappresentante di KGZS auspica che in futuro si possa dedicare maggiore tempo alle molteplici problematiche che 

sta attraversando il comparto della pesca, piuttosto che focalizzarsi su questioni burocratiche. 

Non essendovi null’altro a deliberare il Presidente chiude i lavori alle h.18.00 e ringrazia tutti i partecipanti e gli 

interpreti .       ***** 


